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“家里太冷，带娃在肯德基做作业。”周一
晚上，市民阮女士发了这条朋友圈后，引起很
多人的共鸣。

立冬后，“寒风刺骨下，如何取暖”成为咸
宁街头巷尾热议的话题。大家都说，咸宁这
种阴飕飕、渗透到骨子里的冷，一到冬天只想
窝在被窝里。

在咸宁街头，五花八门的取暖神器和智
能化的取暖设备，也令人眼花缭乱。这个冬
天，你选好取暖方式了吗？

“小太阳”和“油汀”卖得好

“都怪家里装修太早，没有装地暖，重
新装修又不现实。”从肯德基出来，阮女士就
直接杀到温泉路上的工贸家电买了个油汀
式取暖器，她等不及元旦的时候再去网上淘
一个。

从前两天降温开始，像阮女士这样冲到
实体店抱一台取暖器回家的市民多了起来。

“去年冷得比较早，今年是突然就降温
了，这两天我们店里取暖器的销量比去年同
期上升了150%左右。”工贸家电生活电器导
购员告诉记者，周末有公司采购人员一口气
就买了10台油汀的。

目前市面上的取暖器大概分四种类型：
油汀式取暖器、对衡式取暖器、“小太阳”、暖
风式取暖器。据介绍，前两年价位在60元到
200多元的“小太阳”卖得比较好，这种取暖
器制热比较快，制热空间比较小，适合放在书
桌上。这两年，更多市民会选择价位高一些
的油汀式取暖器和对衡式取暖器。

“市面上油汀的价位200多元到2000多
元都有，这种取暖器比较适合放在客厅、卧
室，制热面积比较大。当接通电源后，电热管
周围的导热油被加热，然后沿着热管或散热
片将热量散发出去。人体感觉会比风暖得更
舒服，也可以用来烘干潮湿的衣服。”导购员
介绍，对衡式取暖器的发热原理为“自然对流
加热”，通过黑晶、硅晶等发热元件加热周围
空气，使空气产生自然对流，同时辐射红外
光，实现取暖。价位在400多元到1000多
元，人体感觉比油汀更温润一些，风感很小，
适合放在浴室里用。

地暖是全屋供暖的不错选择

家里没装地暖，吹空调又太干，是否只能
靠取暖器过冬了？

记者采访了咸宁一家装饰公司的设计师
朱晓燕。这位干了18年设计的资深业内人
士建议，如果没有装修的话，还是首选地暖。
咸宁人普遍喜欢装水地暖。

“水地暖需要用天然气，120-150平方米
的房子，一个月大概需要天然气费1500元左
右。”朱晓燕直言，现在的精装修房大多安装
了地暖。

已经装修好的房子，现在也可以加装明
管暖气片。“这种暖气片是挂在墙上的，一般
长度在1.2米左右。原理也跟水地暖类似，配
一个锅炉，只是热水管是露在外面的，不是很
美观，但舒适度较高。”

朱晓燕给记者算了一笔账，一套120平
方米的房子，至少需要5组暖气片，再搭配一

个锅炉，总费用大概在4万元左右。与水地暖
不同的是，用这种暖气片，家里没人的时候可
以关掉，通常一个月大概需要1000元左右。

如果想用更经济实惠的方法，朱晓燕建
议安装电热暖气片，它只需要配一个插座，相
比明管暖气片更美观方便些，加热速度也更
快。它可以挂在墙上，也可以安装支架，不用
的时候收起来。不过用电热暖气片最好配一
个加湿器。一台电热暖气片的价格在400
元-3000元之间，单个电费大概需要200-
300元/月。

“它还有一个优势是，明管暖气片如果坏
了维修比较麻烦，这种暖气片万一坏了换一
个很方便。”朱晓燕说。

她还透露了一个私藏小秘方：“冬天一进
卫生间就感觉更冷了，我很推荐在卫生间安
装一个电热毛巾架，这种一米多长的毛巾架
在欧美国家用得很普遍，价格也不贵。它不
但能烘干毛巾，还有取暖功能，一进入卫生间
感觉很舒服。”

“过冬神器”成电商热款

电暖鞋、电暖秋裤、电暖地毯、电暖桌垫
……冬天来临前，各类“取暖神器”新品就相
继在各大购物电商平台出售，最近的销量更
是节节攀升。

记者发现，在家居产品中，电暖地毯正在成
为更多家庭的选择。有别于床上使用的电热
毯，电暖地毯外观与普通地毯相似，只不过多了
一处电源接口，插上电就能持续发热。电暖秋
裤内置发热装置，可根据环境开关或调节温

度；电暖鞋一次充电可持续发热8小时，还具
有防水特性，可以应付冬天恶劣的登山环境。

有别于过往“手冷焐手”、“脚冷焐脚”的
应对法则，如今在电商平台上，消费者开始偏
爱“一站式解决方案”。记者搜索发现，一种
全包裹式“过冬神器”已然成为全网第一避冬
热款，尤其是在45岁以下消费群中，成为成
交量增幅最大的一款神器。

何谓“过冬神器”？这款过冬神器集合了暖
手、暖脚、暖背、暖腿等功能，是一条全包裹式发
热冬被，更能覆盖全身面积90%以上。

除了“过冬神器”外，在办公室场景使用
的“办公室暖脚炉”、“办公室加热坐垫”也成
为冬季避冬爆款，是今年电商平台过冬爆款
第二、第三名。

有人说，冬天最煎熬的不是在户外挨冻
的时刻，而是回家后等待取暖设备热起来的
过程。记者发现，不管是网上还是实体店里，
新品取暖器已变得越来越智能，到家前打开
手机App就能预约制热，部分产品还支持语
音控制，动动嘴就能灵活调节室内温度。

市市场监督管理局提醒市民，无论购买
何种取暖器，一定要选择信誉良好、证照齐全
的正规商家，认真查看包装，认准“CCC”标
志。同时记得索要发票，这可是日后消费者
维权、享受“三包”政策的重要凭证。

寒冬里，你还在“取暖靠抖”吗？
咸宁日报全媒体记者 王恬
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今年压轴登场的寒潮一路南下横扫鄂南大地，
咸宁迎来一段持续的低温天气。“断崖式”降温影响
下，如何喝上放心水成了许多市民关心的问题。

那么，从源头到龙头，咸宁联合水务有限公司
如何保证自来水的洁净？28日，记者带着疑问走
进咸宁联合水务有限公司，见证了每滴干净水的诞
生。

如何护好每一滴水？
咸宁日报全媒体记者 王恬

在市香泉水质检测有限公司的办
公桌上，记者看到了一份“王英水厂净
化处理交接日报表”，报表上“原水浑
浊度”“沉淀池浑浊度”“过滤池浑浊
度”及“清水池余氯量”等检测数据记
得清清楚楚，从表上的记录时间可以
看出，这些数据是每隔一个小时的检
测结果。

28日上午，检测公司负责人尹福
兴惯例在厂区内巡查：化验室、沉淀
池、过滤池……无一遗漏，回到实验
室，他又换上做实验的白大褂。

尹福兴的工作半径，说大不大，来
去就只在王英水厂。可要说小也不算
小，从原水水体到自来水的制作过程，
最后到成品水，每个环节他都必须盯
牢。水质检验岗是水厂的核心岗位。
从事化验工作20多年的尹福兴早已成
为他的第二个家。他的工作主要是负
责该厂的水质管理，以及带领检测中心
成员针对各项水质难题、重点和关键点

开展各类攻关及创新创效活动。
“我们在公司化验室的基础上，投

入大量的物力、人力，添置了先进的大
型检测仪器，成立了市香泉水质检测
有限公司。”尹福兴说，目前监测中心
地表水检验能力达到了29项，生活饮
用水检验能力达到了94项。

据了解，联合水务公司在城区供
水范围设置了25个管网监测点，包括
医院、学校、居住小区、企业、餐饮店等
场所。根据国家的要求，公司按规定
的检测项目及检测频率，每星期对管
网末梢水进行9项日常规项目的检验，
每月对出厂水和管网末梢水进行42项
指标全分析的检验，确保用户的安全
用水。

同时，公司每天的日常规检验项
目的检验结果，都会更新公布在客服
中心的营业大厅和公司官网，向市民
公告，确保从源头到龙头，为市民护好
每一滴活水。

出厂水质如何保障？3

当日，记者跟随黄晚春来到了王英水厂。
刚走近配水井，哗哗的流水声就直往耳朵灌，

格外的响亮，人仿佛置身于瀑布之下。记者注意
到，此时，配水井里的水略显浑浊，水从配水井的
中间向两边分流。

“原水进厂后，经过的第一个关口便是配水
井。”黄晚春介绍，原水进入配水井后，在净水设施
的作用下不断改变流向，流速也较快。

“因为在这里要投加净水剂，加快流速和改变
流向，主要是使净水剂得到充分的拌匀。”黄晚春
进一步解释道。

经过配水井，水流向了混合井。“混合井的水
流线路设计很特别。”在现场，黄晚春给记者画了
一个“山”字型的水流线路图。他说，水流经过混
合池进行上流、下冲，可以让净水剂和水体得到更
进一步的搅拌、混合、反应。

水流经过混合井后，便进入了沉淀池。黄晚
春说，水流过混合池进入沉淀池后，在净水设施的
作用下会逐渐变慢，此时，净水剂在经充分拌匀、混
合、反应后，与水中的泥体开始凝结成肉眼可见的
矾花，并在水流移动中慢慢变大，到了一定程度，便

在重力的作用下沉入水底，最终实现泥水分离。
“如果是雨季，原水含泥量大、浊度较高时，从

配水井到沉淀池，水质的变化看起来会更明显。”
黄晚春说。

走到沉淀池末端，记者看到了v型滤池，池上
覆盖着不锈钢板，集水槽两边呈锯齿状，水流从锯
齿间流进去；在这里，水流量并不大，水流在阳光
下反射出一片银白光。“集水槽收集的是沉淀池最
上面的较清澈的水。”黄晚春介绍，原水到了沉淀
池、v型滤池，其浊度一般已在1度以下。

“水到这里可以输送出去了吗？”面对记者的
提问，黄晚春笑了。“远未到输送出去的步骤，还要
经过多个程序，水质完全符合国家标准后才能输
送出去。”黄晚春说，浊度达标水还要经过加药车
间进行二氧化氯消毒，以完全杀灭水体中的细菌。

经消毒后，自来水被储存在清水池中。在进
入城区管网之前，自来水还要经过水质监测中心
的严格“体检”，检测包括浑浊度、色度、耗氧量、余
氯、细菌总数、大肠菌群总数等多项指标，检测合
格后，通过水厂二级泵房加压，洁净的自来水沿着
供水管道送入千家万户。

原水如何清澈见底？2

问渠哪得清如许，为有源头活水
来。自来水的质量，最先取决于水源
原水的水质。那么，咸宁联合水务公
司的水源地在哪里？

咸宁联合水务公司制水部经理黄
晚春告诉记者，中心城区居民的水主
要来自潘湾水厂、王英水厂、浮山水
厂、温泉水厂四座水厂。

潘湾水厂是我市主力水厂，以长
江为水源，85%出水量经过宝塔配水
厂二次加压后送入咸安城区管网。

王英水厂以王英水库为水源，水
源水质主要特征指标均能达到二类水
源水质标准，水质优良。王英水厂于
2016年年底建成投产，是我市现代化
程度最高的水厂。

温泉、浮山水厂以淦河为水源。

温泉水厂建设于上世纪70年代，浮山
水厂建设于上世纪80年代，供水能力
小。2020年4月29日，根据政府要求
对淦河马桥取水点实施关停后，淦河
作为备用水源，温泉、浮山水厂作为备
用水厂。

“目前，城区的水主要以王英水库
水为主，淦河水为辅。”咸宁联合水务
制水部经理黄晚春说，根据国家标准
《地表水环境质量标准》及《生活饮用
水卫生标准》，行业标准《城市供水水
质标准》的要求，公司按规定的检测项
目及检测频率，每天要对原水进行9项
日常规项目的检验，每月要对原水进
行一次全分析的检验；同时在原水入
口处设置生物监测池，全天24小时进
行监测，从源头上保障安全供水。

自来水水源来自哪？1

新闻追问
问民生

贺胜路横沟段何时通车
网民报料：
咸安区贺胜路横沟段从 2017 年反反

复复修到现在，给附近居民出行带来很大
不便，请问到底何时才能修好？何时才能
通车？

记者调查：
咸安区交通运输局回复称，经实地调

查，该网民反映的问题基本属实。造成现
状原因是自2017年8月初开始，该段公路
因修建地下综合管廊工程被占用、挖掘达
二年多之久，施工造成公路大面积破损，严
重影响通行安全。为此，在地下综合管廊
建设至竣工期间，该局路政大队多次督促
管廊项目公司对破损公路进行修复，但项
目公司一直未按原技术标准修复，从而导
致该路修到现在、反反复复，给附近居民出
行带来不便。

目前地下综合管廊工程已竣工，公路
修复施工已交由咸宁高新区负责。咸宁高
新区明确今年12月底修好通车。下一步，
该局路政大队将继续跟踪，督促该路段按
期按标准修复通车。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

治疗费能否医保报销
网民报料：
我母亲五月份在赤壁市被摩托撞伤严

重，在赤壁市人民医院治疗14天，因赤壁
市人民医院设备条件有限，因当时情况紧
急转入咸宁中心治疗，出院时没有走医保
报销，自己已经全部结算赤壁市人民医院
医疗费用，现已经出院在家里养病治疗，后
面交警队也已经划分责任，想问一下家属
后面划分治疗费用是否可以报销，希望相
关部门帮忙解决问题。

记者调查：
28日，赤壁市医疗保障局工作人员回

复，该网民母亲因摩托车撞伤在赤壁市人
民医院治疗，属于意外伤害，且交警队已划
分责任，有第三方责任人，根据《社会保险
法》及《市人民政府关于印发咸宁市城乡居
民基本医疗保险市级统筹实施办法的通
知》相关细则规定：应当由第三人承担的，
医保基金不予支付。

我市意外伤害保险由中国人民财产保
险有限公司予以承办，建议市民与其取得
联系。（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

锦绣城清算情况如何
网民报料：
咸宁大道锦绣城楼盘被告知 10 月份

开始清算，11 月的时候开发商还在卖房，
小区全体业主的权益会有影响吗？想了解
最新清算进展情况，及发票什么时候能开
具出来？

记者调查：
咸宁市住房和城乡建设局工作人员回

复，经查，锦绣城项目主体工程、电梯安装、
园林绿化、道路、商业部分装修、一期工程
自来水及天然气设施等基本完工，二期自
来水及天然气设施已到位，因拖欠工程款，
尚未挂表，剩余主要工程量为电力设施及
收尾工程施工。由于该项目历史遗留问题
较为复杂，且开发商无法落实建设资金，经
债权人提出申请、法院裁决，法院受理了债
权人对项目开发商泰发公司的重整申请并
指定清算小组为泰发公司管理人，目前，管
理人已进驻锦绣城项目办公并开展清算重
整相关工作，法院将于近期发布债权人（包
括购房业主）公告进行债权登记。

开发商已向管理人移交了相关印章，
管理人已接管锦绣城项目，开发商尚不能
处置项目资产，可配合管理人办理购房业
主网签备案手续，不影响购房业主合法权
益。 （咸宁日报全媒体记者 焦姣）

黑车非法拉客运营
网民报料：
通山县西站和东站经常有黑车非法拉

客运营到咸宁市高铁、咸宁市中心医院、咸
宁市火车站，西站黑车车牌号：鄂L3S363、
鄂A65L2A、鄂A299JW，东站黑车车牌号：
鄂 LDU325、鄂 LFX002，鄂 LDZ447，请相
关部门核实。

记者调查：
通山县交通运输局收到投诉后，立即

组织执法人员对以上车辆情况进行了调
查。通过在交警大队车辆登记系统排查，
未查到鄂A299JW、鄂LFX002车辆登记
信息。在东、西客运站周边摸排调查中,发
现其余4辆车有在客运站周边从事非法营
运嫌疑。其中鄂A65L2A车辆通过省公
安厅大数据比对已纳入涉嫌非法营运重点
车辆预警系统，纳入重点监管对象。

12月20日，县交通运输局执法人员
联合交警在通山县山口公安交通安全执法
服务站开展非法营运车辆整治工作，查扣
两台涉嫌非法营运车辆。

（咸宁日报全媒体记者 宋文虎）

如何安全送水入户？4

出厂水通过了“体检”，会不会在输送途中遭
受污染？

尹福兴告诉记者，联合水务对管网水和管网
末梢每月也进行抽检，今年，就进行管网水检测
4200项次，综合合格率100%；管网末梢水检测
1300余项次，综合合格率也为100%。

28日临近中午，家住咸安区贺胜路气象局小
区的居民黄阿姨准备做午饭。她打开水龙头，哗
啦哗啦的清澈自来水流入洗菜盆，她抓拉几下把
菜沥干……随后洗菜、洗米，哪一项也离不开水。

黄阿姨说：“之前一到冬季，水压就不稳定，现
在水流大，而且水也清澈多了。”

今年年初的寒潮，考验了联合水务公司应急
抢修的能力。

咸宁联合水务管网部副经理毛义是资深维修
员。他的服务区域有10万多用户。这几天，市区
夜晚气温降至零度以下，毛义管辖的片区实时抢
修“爆表”。

这段时间，毛义几乎没时间回家。“一接到工
单就去维修，手都抬不起来了。”毛义一边直呼“实
在扛不住了，就想好好睡个觉”，一边又不断地查
看“嘀嘀嘀”响个不停的微信，生怕遗漏任何一个
信息。

据了解，咸宁联合水务在今年寒潮期间紧急
出动70余人次参与现场抢修，受理各类水表冻
裂、水管爆裂抢修百余件。

正是在毛义这样抢修员的坚守下，短短几天
里就处置问题水表共60余只，累计修理供水管道
40余次，将灾害损失降到了最低。

在用水高峰期，联合水务公司对原水水质实
行24小时在线实时监测，并将监测频率从每日
一次增加到两次，使出厂水和管网水水质综合合
格率均达到100%。公司还针对居民的用水特
点，坚持“以压为度，稳定供水”的经济调度原则，
对中心城区低压区进行了改造，有效提升供水压
力。


